
澎湖科技大學 112 學年度第 2 學期 
「校長與學生有約」座談會紀錄               

          
 

壹、時間：112年 5月 10日上午 10時 10分    

貳、 地點：學生活動中心會議室 

參、 主持人：黃校長有評 

肆、 主席致詞 （略） 

伍、 綜合座談 

 

一、學生會會前彙整學生意見 

序號 
學生 

科系 
學生問題 學生建議 有關單位 單位回覆 

1 電信 

地下停車場嚴

查未辦通行證

違停及感應磁

扣不良 

目前地下停車場

機車出入只能使

用靠卡感應磁扣，

且每年的磁扣都

是不需繳交押金。

希望校方能夠發

放遙控器給機車

使用者，不必每次

進出都還要靠卡

感應，還有每年磁

扣改成需繳交押

金才能停車，未歸

還或遺失就不予

退還且需支付遺

失磁扣費用。另外

地下室很常出現

未掛通行證之車

輛，反映給事務組

也確實幾乎都是

未購買通行證之

車輛，希望校方能

夠有執行力，確實

實施鎖大鎖及懲

處之行為。 

總務處 

1.教學大樓地下室停車場汽.機

車分別使用遙控器及磁扣出入，

汽車每學年 2000元，遙控器押

金 500元(可申退) ，機車每學

年 500元，磁扣未收費(遺失酌

收工本費，次學年未申請者，磁

扣予以銷磁) 。 

2.機車進出須降低速度或停車以

磁扣感應，提醒機車騎乘者下坡

進入地下車道注意安全。現仍以

磁扣感應為主，俟設備汰換時再

檢視。 

3.囿於人力有限，採不定時巡查

違規車輛，違規車輛處理依規定

張貼警告單、上鎖、停權處理。 

 

校長: 跟車的問題校長有跟總務

處同仁討論裝設攝影機的擺放位

置，這部分希望在座學生會幹部

跟其他同學說，學校方面當然可

以採取更強硬措施，但是跟車的

本身就是個不對的行為，沒有付

費怎麼可以去停車，基本上不是

有沒有被學校逮到的行為，而是

自身道德情操的問題。 



可否改用遙控器部份，各位可以

想想，假設機車要用遙控器本身

就是件麻煩事，使用磁卡就像學

生在都會區使用悠遊卡是一樣道

理，使用遙控器會讓閘門提早打

開，大老遠就讓車身與閘門距離

隔太遠而產生跟車問題，無法阻

擋三五成群的學生一起通過，導

致跟車問題日益嚴重，根本解決

方式是有申請機車停車證的同學

就必須照規矩，有請總務處去調

了之前的有跟車紀錄，因為有蠻

多同學反映很多次跟車狀況，不

得不採取這種比較激烈的方式，

希望同學不要有違法行為。 

2 應外 
學生申請汽車

停車格之規定 

之前去註冊組申

請汽車車位，那裡

的人說學生不能

申請但是 dcard有

人說自己可以申

請⋯想請問校長能

否開放給學生申

請汽車格 

校內停車位有限，除教職員工

外，目前汽車停車位僅提供進修

部學生及研究生得申請平面汽車

通行證。 

 

校長:全校只有教學大樓有地下

汽、機車的停車位，不是只要申

請了就保證有位置，因為機車位

的部分學生是每學年付 500元，

每個學校都一樣，因為不可能有

這麼多的停車格數量，同學也不

是整天都在上課，要充分去活用

這些位置，總是會供不應求。有

時同學會以訛傳訛講說有哪邊可

以申請停車位，因為教學大樓地

下停車場只有 77個位置，包含 4

個左右的身心障礙者專用停車

位，是無法開放給其他學生停

的，請大家拜託一下。另外那個

也只開放給老師、研究生、進修

部在停。 

有些同學住得比較遠，當然同學

可以討論一下要不要申請校內停

車位，因為澎湖在冬天的確風比

較大，若是住在西嶼等等地方，

的確比較不方便，若是家中有汽

車想開來學校，但是也怕到時候

同學會通通把這個戶籍地遷到最



遠地方去，但是不管怎麼樣車位

的數量是有限的，所以我們會再

通盤考量一下，如果平面車位夠

的話當然可以給同學使用，可是

不可能通通都停在教學大樓地下

室。 

3 電信 

學校車棚有人

撞擊別的車輛

後跑掉，車損卻

只能自認倒楣 

架設監視器，應於

所有可停車的地

方架設監視錄影

機，不只為了財務

糾紛連安全都可

以兼顧到 

校內目前已裝設約 300支以上監

視攝影機，為維持其功能，每年

皆需編列舊機汰換設備費及維護

費，將再檢視停車空間是否新增

或調整原有監視攝影機角度。 

 

總務長:第一，監視器架設需要

查看電路配線的部分，以免有漏

電之虞，會影響到學生安全。 

第二，學校車位總共有 1723個

停車位，能夠架設地方會盡量想

辦法再下學期結餘經費時根據安

全性進行配線與監視器的設置，

但也必須考慮到配電安全與學生

安全的部分，以及總務處能夠結

餘多少經費再來裝設監視器。 

 

校長:因為車棚有一定高度，並

沒有太高，在澎湖地區監視器也

不太能一直裝在外面，會導致損

耗太快，另外冬天的東北季風會

導致監視器鏡頭模糊，監視器本

身會有可視角的問題，要能夠監

視到每一個地方，在高度上就不

能裝太高，而不能裝太高就有被

破壞的嫌疑，從教育的角度，理

論上當把別人車子弄壞，肇逃人

不留聯絡資料而沒被逮到是算他

幸運，若是逮到了就會有法律責

任就不是校方能處理的，但校方

會盡可能在有限經費中去架設監

視器。 

4 觀休 
行政大樓旁的

緩速坡 
 

因應部分學生在校內騎機車速度

太快，造成多起交通事故，校內

主要道路及停車場出入口才安裝

減速墊，安裝後確實有效降低事

故發生，請大家配合在校內騎乘



機車減速慢行。 

 

校長:冬天時海科大樓，風比較

強，校長帶人去實驗過那個地方

的確測風較強，同學提的緩速坡

我們有改進讓它高度變低了，可

是還是呼籲同學在校內騎機車慢

一點，真的不差那幾十秒，因為

校長就親眼看到校內兩位同學就

在六合路與四維路口相撞，認為

紅燈闖一下有甚麼關係，其實大

家要知道闖紅燈的當下也會心驚

膽跳，正好同學從校內要出去，

就撞在一起了，撞人都是撞自己

同學，我們當然不希望發生這種

事，所以請拜託一下要遵守交通

規定。 

緩速坡會等到冬天約莫中秋時再

實施，因為公家學校編列經費需

要前一年度預先編好，下個年度

才能使用，會逐步實施，但也請

同學騎車要騎慢點。 

去年有同學提出海科大樓的部分

校方有做過實驗，裝了防護網的

確可以減 1~2級的風，當初是想

用科技方式解決此問題，未來會

編經費逐漸把花圃與車棚方向，

牆的方面稍微弄高，希望能擋掉

些，但也需望學生經過此處能騎

慢一些，針對同學所說的緩速坡

的確有改進了，但也不可能都去

把每個地方高度都降低，因為同

學只要發現經過緩速坡，機車不

會彈跳後就會開始不減速，緩速

坡不是為了要妨害同學的行進，

而是專業行為，像校長每次也都

是等學生機車順利通過才行駛。 

5 航管 

每年都會有鴿

子在教學大樓

的冷氣放置室

外主機的地方

築巢及大便(例

如:E512) 

想請學校在冷氣

放置室外主機的

地方裝架防鴿網 

教學大樓外牆窗台若裝設防鴿

網，需僱用吊車從戶外安裝，成

本較高，且會影響日後冷氣室外

機安裝及維修，所以不建議安

裝，建議請各空間管理單位定期

進行窗台清潔工作。 



校長: 

農委會規定架設網子須申請許

可，如隨意捕抓每張網會罰鍰

6000塊，提倡同學勿餵食。冷氣

抽風會有糞便及疾病的問題，現

在會盡快安排時間請總務處的人

去做清掃及用水沖洗，但後續須

系上自行做維護。教學大樓近期

已公開招標完成之後會再增設一

層氣密窗。 

總務長: 

總務處管理全校既有的建築體，

各系自己的空間及生財器具則為

系上依學校規定提出申請，各系

有行政維護費，除建築物本體損

壞為總務處修繕，其餘請各系做

保護、清潔及管理。 

6 海運 

熱門音樂社社

辦夏天溫度過

高導致無法專

心練團 

裝冷氣 課指組 

前任校長任內即已請營繕組進行

評估，礙於地下室空間散熱、電

力安全及學校設備經費等問題，

無法裝設冷氣；前兩年已有裝設

電扇改善。 

7 
食科

技優 

宿舍女宿為何

一直縮減樓層 

請校方不要一直

縮減樓層 
學生宿舍 

宿舍男女床位會依據每年新生申

請人數做適時調整。 

學務長:每一年住宿學生數量不

一樣，會根據當年新生男女比例

去做調整，主要因為行政大樓拆

遷，為了學生安全著想會在四月

底把住在行政的學生移放到其他

宿舍去，所以才會做這些調整，

未來行政大樓拆遷掉後會少掉 96

個床位，基本上住宿名額還是會

以一年級新生為主要住宿，後續

若是有剩餘床位還是會開放給其

他年級入住，但是一定會比往年

的保留名額的數量還要少，這部

分需要跟大家報告一下，本身教

育部還有相關要求是針對文化經

濟弱勢學生的住宿方面，學校應

要照顧它們，所以扣除掉一年級

新生的數量，後續剩餘的床位名

額將優先分給他們再來才是一般

的學生來做申請 



宿舍管理員:目前根據新生男女

宿分配，並沒有像學生說的整體

少掉兩個女生樓層，實際只有少

掉一個女生樓層，因為女生新生

報到的比較少，像 111學年女生

候補上的也有 1、20個人，而男

生因為加上五專生部分(專一、

專二、專三都應保留床位)，所

以還是要因應當年新生申請人數

的比例來做動態調整，若是將來

女生數量多也會增加女宿的床

位，並非是像同學所說的壓縮，

以目前下學期狀況是男宿是滿

床，而女宿空了蠻多床位的，所

以並非是女宿不足的誤解而是女

生床位住一住過一陣子就離宿了

的情況較多。 

8 應外 
教學課程是否

能多元化 

多增加新的課程

活動 
教務處 

1． 通識中心每學期開設約 50門

以上通識課程，其中人文藝

術課程包含文學與思想、藝

術與文化類別，社會科學課

程包含社會與心理、法律與

政治、經濟與管理類別，自

然科學課程包含自然與生

命、海洋與環境、應用與科

技類別，課程種類多元，提

供同學選修。同時，通識中

心及學務處等單位推動微學

分課程，每學期均開設不同

類型課程，例如通識中心開

設社區營造健康與實踐、澎

湖傳統飲食文化遺產-酸菜、

瓜類探索、澎湖傳統飲食文

化遺產-珠螺膎探索、經典研

讀、文學文藝創作等課程，

後續持續增加中。 

2． 各學院陸續開設跨領域課程

模組，例如：島嶼健康與永

續(共同教育委員會)、智慧

養殖(海洋資源暨工程學

院)、智慧×整合×科技商管跨

域人才培育(人文暨管理學

院)等，以及各系院專業課程



亦可供跨系院選讀。 

教務處除了在相關會議持續宣導

外，若有想要學習的課程內容，

建議直接向教學單位提出需求，

徵詢開課的可能性。(教務處) 

 

校長:校方會反映給該系上，因

為校長無權去干涉各系課程內

容，學校所有課程都是經過課程

委員會通過後才產生的，至於教

學內容我們也只能與老師了解一

下同學的需求，同學若有這需求

可以直接反映給系上老師相對會

是個比較好的做法。 

9 
電機

五專 

老師的授課教

學方式有待改

進 

有些老師可以改

變教學方式，讓學

生不會在考試的

時候不知道在考

什麼，還有課本的

習題例如：每課後

面的題目可以在

上課的時候教學

生，不要什麼都沒

有教，然後期中考

還考那些，這我真

的不知道要怎麼

考，我們並不是大

學生，請不要以教

大學的方法教我

們，我們只不過是

高一而已，希望學

校可以對此做出

改變，謝謝。 

  修課學生對授課方式有疑慮

時，可以直接向任課教師反映。

若無法獲得解決，可以再向導師

或系主任反映，由系上協調雙方

可以接受的方式。若不方便直接

提出時，可以述明具體建議，透

過教務處向任課教師或系上反

映。 

校長:老師同仁們需要斟酌一下

回應學生問題的態度，因為老師

擁有滿腹經綸，但對同學來說若

接收到老師說你連這個都不會，

也會傷害到同學的，後續會再透

過系上與該位老師溝通，有時老

師說的話可能並非本意，但卻會

讓學生誤會，也藉這機會來肯定

五專很認真下鄉修護電器的部

分，也得到很多在地的獨居老年

人的肯定，從同學回來的說明中

可以看到大家捨不得丟的電器都

能修好，當然也體恤五專同學們

的辛苦。 

10 航管 

開學第一週於

開放外系選修

選課階段選取

外系課程，但第

一堂課時，該課

老師說：「本課

僅開放系上同

煩請學校行政人

員於開放選課前

確認清楚課程是

否確實有開放外

系選修？若不開

放外系選修，為何

學校的選課系統

1． 經查本案為應外系部分課程

如中級英文閱讀及寫作

（二）及英語發音語言學

等，外加特殊選課條件為

「外系選修：只開放給修本

系輔系之外系學生」。目前校

務行政系統未針對修讀輔系



學選修，『不開

放外系』」。想請

問，若僅開放本

系學生修課，那

為何開放讓外

系學生擁有選

擇修該課程之

權利？並且還

能選課成功並

通過？再者，該

課程之老師請

學生於期中退

選，這樣屆時該

學期之成績單

上不就會顯示

「退選」之字樣

嗎？若學生於

期中未退選，則

該老師也無法

給予學生成績，

故此課程之成

績會為 0分，相

同也影響該學

期之學期成績。 

沒有擋下來？是

否應再加強選課

系統？以免需由

學生承擔校方過

錯 

或雙主修學生選課進行特別

處理。 

2． 未來將通報全校教學單位，

遇有特殊選課條件時，應請

任課教師在課程概要中註

記，並於開學第一週向選課

學生說明。亦請選課前應詳

讀課程概要，並於第一週課

程上課時向任課教師確認選

課資格，未能符合時可在加

退選期間線上退選即可。 

3． 期中辦理停修後，該課程將

於成績單中備註「停」，但不

影響學期成績計算。 

經瞭解應外系自下學期起已取消

限制選修條件，本案已請應外系

參酌學生意見，增加外系同學選

修機會。(教務處) 

 

校長:要求任課老師若有特殊選

課規定需在課程大綱上註記清楚

或是第一堂課時就說明清楚 

11 
電機

五專 

行政人員態度

問題 

我認為若校方及

學生自治單位如

有疏失應負起責

任而不是以能能

解決問題就好的

心態來應付學生 

 校長: 

學校行政人員為了師生服務，同

學與行政人員應相互尊重，碰見

師長要有基本禮貌，在學期間學

生相互溝通的學習表達方式。 

 


